

Fuchstal

## Bürgerwindpark eröffnet

**[16.05.2024] Der jetzt eröffnete Windpark in der oberbayerischen Gemeinde Fuchstal wurde zu 30 Prozent von den Bürgerinnen und Bürgern vor Ort finanziert. Den Rest der Kosten hat die UmweltBank übernommen.**

In der oberbayerischen Gemeinde Fuchstal wurde jetzt ein Bürgerwindpark eingeweiht. Wie die UmweltBank mitteilt, haben mehr als 200 Bürgerinnen und Bürger in das Projekt investiert und damit rund 30 Prozent des erforderlichen Eigenkapitals aufgebracht. Damit erfahre die Realisierung des Windparks eine große Unterstützung und Akzeptanz in der Bevölkerung. Die restlichen 70 Prozent der Gesamtfinanzierung wurden von der UmweltBank übernommen.

Die seit Februar 2024 sukzessive in Betrieb genommenen Windenergieanlagen tragen nun jährlich mit rund 24 Millionen Kilowattstunden zur Energieversorgung der Gemeinde Fuchstal bei. Diese Menge reicht aus, um rechnerisch rund 4.700 Drei-Personen-Haushalte zu versorgen und führt zu einer CO<sub>2</sub>-Einsparung von rund 16.000 Tonnen pro Jahr. Darüber hinaus verspricht das erstmals eingesetzte kamerabasierte Vogelerkennungssystem einen Fortschritt im Vogelschutz und unterstützt damit den Erhalt der heimischen Artenvielfalt.

Die UmweltBank hat nach eigenen Angaben das gesamte Projekt mit einer speziell auf die Bedürfnisse des Bürgerwindparks zugeschnittenen Finanzierungslösung unterstützt. Dabei habe die Bank nicht nur als Geldgeberin zur Seite gestanden, sondern auch in fachlichen Fragen unterstützt, etwa bei der Prüfung von Umweltverträglichkeitsstudien, Ertragsgutachten oder Bau- und Betriebsgenehmigungen. Darüber hinaus habe die UmweltBank den Projektinitiatoren bei der Erstellung des Netzanschlusskonzeptes geholfen. So habe die UmweltBank eine finanzierbare Lösung entwickelt, mit der der im Bürgerwindpark erzeugte Ökostrom optimal genutzt und in das örtliche Stromnetz integriert werden kann.

(th)

Stichwörter: Windenergie, Fuchstal